

EL DIARIO DE AVILA

ANUNCIOS

En primera plana linea... 30
Entre noticias, id... 25
En tercera plana, id... 10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 2 columns: Subscription type (Anual, Trimestre, Semestre, Mensual) and Price (Ptas.)

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Tomás Pérez 10
Teléfono núm. 111
(No se devuelven los originales.)
Últimas noticias del día

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

PAÑO ADELANTADO
Información telefónica

Candidatura conservadora para Diputados á Cortes

Información de "El Diario de Avila,"

ORTOGRAFÍA ROMANONESCA

D. Nicolás Sánchez Albornóz.

No votando esta candidatura ó votando en blanco se favorece indirectamente la que patrocinan y apoyan los republicanos y socialistas.

POR TELÉFONO

Madrid 3 (19'30)
Despacho con el Rey
Como de costumbre despachó hoy con el Rey el Jefe del Gobierno.

Osma en Palacio
El exministro conservador D. Guillermo Osma ha sido recibido hoy en audiencia por S. M. el R y.

Un nombramiento
Según ha participado el Sr. Dato á los periodistas, S. M. la Reina Doña María Cristina ha nombrado Jefe de su casa el Príncipe Pio de Saboya, en sustitución del finado Marqués de Aguilar de Campóo.

Ministro mejorado
El Ministro de Marina, se encuentra muy mejorado de su pasada indisposición.

Los rumores de un combate
El Jefe del Gobierno manifestó á los periodistas que tan pronto como leyó en la prensa de esta mañana que la Agencia Fabra comunicaba rumores de un importante combate en Tetuán

se puso al habla con el Ministro de la Guerra para que le dijese si había algo de cierto en tales rumores.
El General Hozgüto dijo al señor Dato que no tenía noticia alguna de que se hubiese librado el combate á que los rumores hacían referencia.

Los gremios de Madrid
Hablando de la actitud de los gremios que se muestran contrarios al arbitrio de pesas y medidas, dijo el Presidente á los periodistas que había recibido la visita de una representación de aquellos los que le anunciaron que esta tarde pensaban conferenciar con el Alcalde de Madrid.

Las impresiones que hoy sobre este asunto, son las de que todo se arreglará satisfactoriamente, sin que los gremios acudan á los procedimientos de energía que algunos trataron de imponer en la reunión que anoche celebraron.

Las elecciones en Galicia
El Sr. González Basada ha conferenciado hoy con el Ministro de la Gobernación tratanto, según se dice, de asuntos electorales de Galicia.

El Sr. Dato manifestó á los periodistas que no eran exactas las informaciones publicadas acerca de las protestas de Redondela y Cambados con motivo de la proclamación de candidatos.

Palacio Valdés.

En Bernuy Salinero

Un caso de viruela.—Enfermas sin asistencia.—El egoísmo de un pueblo.—Ante el Gobernador.—Las Siervas de María.

En el inmediato pueblo de Bernuy Salinero se ha registrado un hecho que llena de consternación y revela el sentimiento humanitario de los vecinos del mismo.

La enfermedad epidémica reinante, la viruela hizo presa en una niña de dos meses que de la triste circunstancia de tener su madre enferma. La abuela de la criatura, de ochenta años de edad y que habita con ella también se halla aquejada de una pertinaz dolencia.

Hace poco tiempo murió el padre y el hogar quedó falto de los recursos indispensables para hacer frente á las necesidades más perentorias de la vida.

Al caer la niña enferma con la viruela, el vecindario de Bernuy, lejos de prestarse por caridad á asistir á la infeliz criatura, huyó de la vivienda dando una prueba palmaria de abnegación y altruismo.

Las autoridades y el médico del pueblo ante la actitud de vecindario decidieron dar conocimiento al señor Gobernador civil de la provincia personándose para ello esta mañana en su despacho oficial.

El Sr. Miralles Salabert, tan pronto como tuvo noticia del caso verdadero

mente crítico de Bernuy, se dirigió á nuestro Ilmo. Prelado, interesándole autorizarle á la hermosa congregación «Siervas de María» para que acudiesen á la casa de la niña enferma á prestar la necesaria asistencia.

Nuestro Prelado accedió inmediatamente á ello y esta tarde saldrán para Bernuy con el objeto expresado dos hermanas de la benemérita institución religiosas, que se ha ofrecido con ese amor por los desvalidos tan innato en ellas, á prestar los auxilios de su santa misión, que si por todas no estuviese reconocida como bienhechora para la humanidad y digna del mayor elogio, esta ocasión sería suficiente á demostrarlo.

Lo hacen por Dios y el Señor en su alta bondad se lo premiará. Mientras la sociedad agradece, como siempre benéfico á las hermanitas de los pobres.

El señor Gobernador para atender al sostenimiento de la familia de la variolosa inició á las autoridades de Bernuy la conveniencia de iniciar entre el vecindario una suscripción que encabezó con 10 pesetas asegurándole el Médico con 5 y eso de que este no diese resultado ofreció el Sr. Miralles Salabert encargarse de costear todos los gastos.

Por su parte el señor Médico del pueblo prometió atender convenientemente á la niña atacada de la terrible enfermedad.

En un sueltocillo de hoy de la gaita liberalero-morejonista, se comenta otro que ayer publicamos relacionado con una supuesta carta del señor Sánchez Albornóz y una inventada falta de ortografía achacada á este señor por el frapé colega, al cual dimos en los numéros con una garrafal escurridura, un vendilo [que se le fué á su posta Sr. Sanz de los Santos... vendilos, en un soneto que ayer alumbro.

Y al comentar esto el infantil colega con el mal gusto que le caracteriza, dice entre otras cosas, con su ortografía peculiar:

«...distanciados del Sr. Maura, á cuya osía quizá hallamos contribuido en tiempos...»

¡Niños ignorantes! ¡A la escuela, á la escuela, para que el maestro os adorne ese boliche que lleváis atorillado sobre los hombros, con unas orejitas largas y puntiagudas, hasta que aprendáis á distinguir los verbos haber y hallar!

También puede matricularse el colega en urbanidad, para que aprenda á no echárnosle de maljo.

Por que hoy oficio—como ese que pretende el colega para poner en peligro el físico de un semejante—en los cuales peligran, á su vez, las posesiones de los fanfarrones.

¡Hasta ahí podían llegar las bromas!

ALGO

La ley del contraste llega hasta el seno del lenguaje. Hay en él ciertos detalles de la misma en que locuciones y palabras que debieran tener igual significado, y le tienen diverso ó enteramente opuesto, lo que no deja de ser notable, y es en muchos casos cuestión del género.

Un hombre público salvando algunas excepciones, es generalmente un hombre digno, serio, toda una persona decente, y en cambio una mujer pública es el reverso de la medalla, pareciéndose únicamente en lo de la «publicidad», aunque cada uno la tenga en su orden, y sean enteramente distintas.

Todos los seres humanos son nuestros prójimos, y todos tenemos el deber moral de amar al prójimo como á nosotros mismos por amor á Dios. Esto en cuanto se refiere al género masculino, que no deja de tener ciertos y lamentables «prójimos»; pero si nos expresamos en feminismo y hablamos de «prójimas» entonces ya resulta hasta pecado amarlas con exceso.

Igual ocurre con la palabra socio y «socia». Un socio de una asociación benéfica, ya sea varón ó hembra, mayormente si es protector, es una excelentísima persona, y una «socia» tiene tan poco de excelente, que no tiene nada; sin embargo cuando «hay socios que se nublan de la vista», como dice una copla de cierta zarzuela, éstos pierden en tal caso el tratamiento.

Una trucha, y sobre todo si es del Barco, es un exquisito manjar que todos apetecemos, mientras los «truchas» son tan poco apetitosos, que todo el mundo huye de ellos, á no ser otros como ellos, y si no lo son, lo serán con el tiempo por aquello de «dime con quien andas y te diré quien eres.»

Comparemos ahora una nación con historia y sin historia, y una mujer en idénticas condiciones, y se verá que con sus virtudes cívicas la primera consigue

ANTE LAS ELECCIONES

Vamos por partes

[Para que tomen nota las derechas

Hoy viene bueno «El Liberal de Avila», hecho una emalada rusa que no hay estómago bien organizado, espes de digerirla.

En su artículo de fondo, generalizando sobre el osorrido tema, manioco y rancio, de supuestas coacciones y procedimientos arbitrarios que se imaginan ser cometidos por las autoridades de Avila, termina el colega romanonesista con el siguiente parraje:

«Pero si quieren las autoridades que el orden público se altere, no será culpa nuestra si la protesta justísima de la indignación popular, hace que se altere de un modo que no podemos hoy ni aun sospechar.»

Esto es, sencillamente, una apelación al matonismo, una salida de tono de la chulería política. Es una exaltación á la algarada y al motín, para ver si los desesimizados se animan y la gente timorata se queda en casa.

Es el juego de los jóvenes bárbaros. Amagar con el garrote y actuar de enanos de la venta para infundir terror á los pusilánimes.

Está bien y queda tomada nota preferente.

Sapósemos que las autoridades se derripan con lo anunciado, por sufriendamente notificadas.

De todas suertes, los ciudadanos honrados no deben ir á votar desprevenidos.

Una browning, en manos honradas y viriles, puede ser la mejor salvaguardia de nuestros derechos y una eficaz garantía para el orden social. ¡Enterados!

Volvemos la hoja, por que en su primera plana, fuera de lo acotado, nada más trae de particular el portavoz del romanonismo abulense, y nos topamos de manos á boca con una carta que á El Liberal dirige el señor Ortega Morejón, quijándose de la compañía que El Diario hace en perjuicio de «qué y á favor de Sr. Sánchez Albornóz, circunstancias que pretendió aprovechar el candidato que se dice á sí mismo maurista, para que le publicáramos una carta, á cuya pretensión no accedimos—lamentándolo sinceramente—por conceptuar impropio el procedimiento y á fin de evitarnos incurrir en el galimatías que se arma El Liberal de Avila, yendo del brazo de este maurista cuyas cartas periodísticas no nos han sido aun presentadas.

En la epistola de referenda, se declara al Sr. Ortega Morejón, católico, apostólico, romano. Le felicitamos por su buen gusto y por lo mucho que le honra tan espontánea y valiente manifestación; pero con ella

no ventaja, ni un ápice, al Sr. Sánchez Albornóz, que también se enorgullece, sobre todo, de ser hijo de la Iglesia Católica, estando siempre dispuesto á confesar su fe y á no ir contra sus derechos y prerrogativas. Esto tenemos entendido de los propios labios del Sr. Sánchez Albornóz y no creemos ser rectificados ni por otras manifestaciones que de él partan, ni por actos que llegados el caso pudiera realizar.

Respecto á lo que significa la política de Dato, ni nos va ni nos viene nada en ello á los efectos de nuestra política al recomendar la unión de las derechas en apoyo decidido de la candidatura del señor Sánchez Albornóz, al cual recomendamos, y lo repetiremos un millón de veces si es preciso, porque votar á Ortega Morejón es favorecer de modo evidente la candidatura de las izquierdas.

Esta es la cuestión y no sirven subterfugios para desviarla. Ortega Morejón, hace daño inmenso, comete una verdadera defección del campo de las ideas que dice sustentar, cayendo del lado velayista y restando, con su actitud, votos al candidato conservador.

Si Ortega Morejón es católico de verdad, tiene el deber, antes que responder á exaltaciones de su amor propio que le llevan al contubernio con quienes se inclinan del lado de las izquierdas, de retirarse, así como queda escrito, de marcharse á su casa por esta vez y no suscitar divisiones que á nadie aprovechan más que al candidato liberal, principal sostenedor y fundador de un periódico, donde en el propio número de hoy y como reverso de la medalla maurista, se inserta lo siguiente en un sueltito de la tercera plana, que lleva por título, «De Enseñanza».

Los clericales contra Bergamin

Ya están en danza los obispos. Ha anunciado esta campaña el consecuente obispo de Santander con una larga carta abierta que es una pastoral. En ella, aquel prelado pide que se exija á los maestros de instrucción primaria profesión de fe católica, y no son solo los prelados, las ovejas resabiadas también protestan. ¿Qué tal?

Pues tened por entendido, y no lo olvideis, que el periódico que eso transcribe, es el amigo y amparador del Sr. Ortega Morejón, al cual desde que dicho señor puso los pies en Avila, recibió con los brazos abiertos, siendo su redacción el refugio seguro para las campañas de aquel Doctor, á quien todo Avila viene contemplando del brazo de Valayos.

Tan burda maniobra no es digna de ser tomada en consideración por los católicos, para decir, en buena lógica, hacia donde deben encalzarse nuestros votos?

Urnia.

